

La política de Giolitti Socialistas y fascistas

La dilatada experiencia política del señor Giolitti le ha hecho adoptar la táctica del laissez-faire, laissez-passer. Pero la actitud expectante que aconseja la máxima manchesteriana la corrige y modifica él con su clara previsión de los acontecimientos...

Al celebrarse la consulta popular de 1919, Giolitti empezó a reaparecer en el horizonte político como un nuevo sol tras la noche larga del mundial conflicto. El grupo de sus amigos vencedores no fue muy numeroso...

Y he aquí su táctica, que pareciendo inspirada en el muelle laissez-faire, laissez-passer, le conduce al triunfo. Cuando los insumisos socialistas se incautaron de las fábricas y se apoderaron de los campos, los deja hacer y no apela a las tropas...

Pero los fascistas, cuyo principal nervio lo constituyen antiguas combatientes, les salen al paso. En el finado movimiento son ellos quienes establecieron un poco de orden, trabajaron en las fábricas y aseguraron algunos servicios...

Ha llegado su momento. El socialismo está en decadencia; la opinión alienta al fascismo; las Cámaras, con sus grupos y subgrupos, no pueden interpretar los nuevos anhelos del país...

M. CIGES APARICIO.

En la Casa de la Ciudad

¡Callad; que no se despierte!

Ha llegado el Alcalde, ha llamado al taquígrafo señor Meseguer y se ha encerrado en su despacho, con orden terminante de que no pasara nadie.

¡Altos y bajos, acostumbrados al ultrademocrático trato de todos los días, resistíanse a obedecer la orden:—¡También a mí!...

Cuando el taquígrafo ha salido el silencio continuaba en el despacho del Alcalde. Pero en el antedespacho el vocerío era ensordecedor. Centenares de personas, en espera de ser recibidas, comentaban el inusitado encierro...

Hemos repetido las frases del poeta:—¡Callad; que no se despierte!

El Alcalde está enfermucha

Enfermucha, pero no mucho, afor tunadamente. El cree que es un ramalazo de gripe; nosotros sospechamos que se le haya indigestado la que va para tristemente célebre plantilla.

A no ser que se haya contagiado de la epidemia del Temple. En serio, no debe ser más que un poco de surmenage.

Desearnos que se restablezca inmediatamente.

Los uniformes de la Banda

Estos días el señor Catalá está ocupadísimo, si no en la roba dels chagants, en los uniformes de los músicos de la Banda Municipal, que es cosa parecida.

Parece que van a ser desterrados los pulcros, correctos y elegantísimos uniformes blancos.

Se les sustituye con unos paños grises o kaki (no estamos ciertos) y unos vivos verde rabioso, que dicen es el último alarido de la moda.

Seguimos optando por el blanco, aunque se exija mucho mayor consumo de jabón, almidón y el correspondiente planchado mecánico.

Fiamos mucho en el buen gusto del señor Catalá.

Y celebraremos que no se quite a los serenos el usufructo de los vivos verdes del uniforme, que con todo decoro mantienen ha luengos años.

El arroz fuera de coto y la dimisión del Gobernador

El subinspector de Sanidad señor García Durán estuvo ayer tarde en la Unión Sanitaria, en visita de cortesía, encontrando reunida casualmente a la junta de gobierno del Colegio de Médicos, que celebra sus reglamentarias sesiones todos los jueves.

Como uno de los asuntos a tratar era esta cuestión del arroz fuera de coto, en lo que tiene de atentatorio contra la salud pública y la conducta a seguir por la clase médica en el caso de que se confirmen las anunciadas desatenciones del poder público, la visita del señor García Durán no pudo ser más oportuna.

Asistieron a la sesión los médicos señores Payá Espinós, de Alfafar; Maset Alarte, de la Fuente de San Luis; Martínez, de Masanasa; Perales Pont, de Castellar, y Bosch Solves, de Almusafes, zonas en donde mayor abuso se está cometiendo con la extensión concedida a los plantales de arroz.

El señor García Durán solicitó de dichos compañeros y de los médicos rurales que forman parte de la junta de gobierno detalles y pormenores de los casos de paludismo registrados, los cuales le fueron facilitados en gran abundancia.

Tanto los primeros como los segundos, demostraron con pruebas documentadas que en las zonas arroceras en las que se abusa de la plantación, el número de casos registrados ha aumentado extraordinariamente (Alfafar, 20 casos en 1917; 700 casos en 1920, estadística de uno de los médicos, señor Payá), y que en pueblos donde no se había registrado ningún caso durante 15 y 20 años (Ribarroja, Manises y Chirivella), en el pasado año hubo centenares de atacados, y muchos enfermos de éstos estuvieron graves.

El señor García Durán solicitó de la presidencia del Colegio Médico copia del acta de esta sesión, en lo que se refiere a este asunto, para ilustrar al señor ministro de la Gobernación con todo el acopio de datos que han sido expuestos.

El señor García Durán fue observado anoche con una cena íntima por el presidente del Colegio Médico, señor Sanchis Bergón, a la que asistieron el doctor del Laboratorio provincial doctor Peset, el concejal de la minoría sanitaria doctor Muñoz Carbonero y el comandante de Sanidad militar doctor Rincón de Atellano.

Seguindo la tarea informativa que sirva de orientación real al señor subinspector de Sanidad, en el

Ecós y comentarios

Nombres

Un artículo leído esta mañana en "Las Provincias", hace evocar el significado que tienen ciertos nombres de las embarcaciones.

No nos referimos a esos nombres—Marieta, Amparito—que patentizan una ternura familiar.

Nos referimos a los que llevan los nombres de Ausias March, Escalón, Romier; nombres incógnitos y valencianos, que de esta manera reciben veneración.

Nos referimos a los barcos de la Casa Tayá, que llevan nombres como Príncipe de Viana y Jaime d'Urgell, tan interesantes en la historia de los pueblos que pertenecieron a la Confederación aragonesa.

Y nos referimos finalmente a los nombres de los buques pertenecientes a las Compañías Sotà y Aznar y C. N. Iturri. Todos ellos llevan nombres vascos. Los de la primera se llaman Ereta-Mendi, Igote-Mendi, Upo-Mendi... Los de la segunda Iturri-Urdiña, Iturri-Ederra, Iturri-Gaste...

Y debe ser una agradable sensación para un vasco, ver actualmente en Nueva Orleans al Upo-Mendi, y en Rotterdam al Iturri-Urdiña.

Para una antología

El director general de Seguridad se propone aplicar con el mayor rigor sanciones, hace tiempo decretadas y en desuso, para evitar el abuso de piperos en la calle.

"El Sol" lo comenta de esta manera:

"Ya sabemos que en éste, como en otros vicios de educación popular, la grosería tendrá defensores, incluso de buena fe; esperamos leer esos elogios del pipero "flor de la galantería española", que la admiración rinde al paso de las mujeres hermosas. Pero todo esto es literatura con venciónal de coplero. No hay—afortunadamente para nosotros—en la grosería que se dice a la mujer ni tradicionalismo ni casticismo."

Y luego dice que el pipero "es una invención moderna de transeúntes desocupados poseídos del más cómico y el más desenfadado de los apetitos, y que mirado en frío indigna y avergüenza, como una mancha que es en nuestras costumbres. Todos hemos podido ver el espectáculo frecuente de que una banda de señoritos cínicos—especie extraordinariamente difundida—persiga y acorrale a las damas que van solas por la calle sin medios de defensa, contra las estúpidas confidencias que quieren hacerles al oído esos faunos en libertad. Y menos mal si éstos se limitan a las confidencias y no apelan a otros medios más sensibles para expresar su admiración."

"Tirant lo Blanch", reaparece

Octavio Viader es un impresor de San Felú de Guixols; pero no es un impresor cualquiera. Es autor de una edición de "El ingenioso hidalgo don Quixote de la Mancha", hecha sobre láminas de corcho y de una magnífica edición de "Bernardo del Carpio".

Ahora va a reimprimir "Tirant lo Blanch", novela caballeresca publicada en 1490 por el valenciano Juan de Martorell. De "Tirant lo Blanch", dijo Cervantes: "por su estilo, es éste el mejor libro del mundo".

La nueva edición constituirá un acontecimiento bibliográfico. El papel es de hilo; el tamaño, infolio. Los tipos de letra son de época veneciana del siglo XV; las iniciales, copia de la edición príncipe de Valencia; hay además dibujos de época y otros que son obra de Germán Viader, hijo del editor; la orla policroma que encuadra la primera página del volumen es debida a Canibell, dibujante técnico de bibliografía. Y la obra ha sido anotada y comentada por Juan Givanel y Más, meritísimo erudito, de quien recordamos una bella conferencia, no muy lejana, en "Lo Rat-Perat".

Saludemos, pues, a "Tirant lo Blanch" en esta su aparición injosa. Y si puede ser, que simbolice para los que necesitan símbolos, la eternidad de la raza valenciana.

Automovillistas

Compro, vendo, cambio automóviles. Centro compraventa, Pi y Margall, 88

Enfermedades de los ojos

Los mejores tratamientos para ellas son los que se aplican, con precios módicos, en la clínica del oculista americano, calle Alfredo Calderón, 13, (frente Teléfonos), Valencia.

Quarta sesión

La sesión de la mañana se ha reunido hoy el Congreso de Riegos para continuar su labor, discutiendo el tema cuarto, que trata de la "Técnica del riego, principalmente en los nuevos regadíos".

El III Congreso Nacional de Riegos

La sesión de ayer

A las cuatro de la tarde se reunió la discusión de la ponencia del ingeniero don Vicente Sanchis Tarazona, acerca de "Los pequeños regadíos", interviniendo en el debate el jefe de la sección de Minas de esta provincia señor García Ros, que leyó un buen trabajo sobre el concepto del pequeño regadío, y los señores Téllez, Palau, Guevara, Jordana, Arnau, Curt, Royo, Martínez Campos, Sánchez del Val y García Ros, siendo aprobadas, con algunas enmiendas, la conclusión primera, que publicamos ayer, y las restantes, hasta la sexta, en esta forma;

Conclusión II.—Como base para el estudio de las condiciones que para el alumbramiento de aguas subterráneas reúnen las cuencas hidrográficas, se formará una estadística de todos los existentes, previa la inscripción de los mismos en registros análogos a los de aprovechamientos de aguas públicas.

III.—Deben modificarse los artículos de la ley de aguas referentes a las labores para alumbramientos, en el sentido de fijar, alrededor de cada pozo para elevación de aguas con destino al riego, una zona de protección o defensa, cuya extensión se fijará en cada caso, que asegure la mutua independencia de dos alumbramientos contiguos.

IV.—Uno de los medios económicos para extender los pequeños regadíos, bien creando nuevos riegos o mejor asegurando los ya establecidos, puede ser la formación de pequeños embalses en las carreteras mediante el cierre de sus obras de fábrica por medio de compuertas y el revestimiento de los terraplenes de acceso a éstas para hacerlos impermeables.

V.—También es eficaz la construcción de galerías de captación que deriven las aguas alumbradas sin necesidad de elevarlas previamente, o la perforación de pozos artesianos, que eviten dicha elevación o reduzcan la altura de la misma.

VI.—La explotación en común de las aguas subterráneas por la asociación de los pequeños propietarios, permite obtener el máximo rendimiento de las instalaciones con máquina elevadora y reducir al mínimo el precio del agua, debiendo favorecerse, por tanto, la constitución de estos organismos.

Visitas

Los congresistas, después de presenciar la sesión del Tribunal de las Aguas, reunido en la puerta de los Apóstoles de la Catedral, penetraron en el templo metropolitano, donde fueron recibidos por el canónigo doctor don José Sanchis Sivera, el cual les dio la bienvenida y les guió para que admiraran las bellezas artísticas de todos los órdenes que encierra nuestra grandiosa Pasilica, y acerca de las cuales les dió el docto canónigo valenciano eruditísimas explicaciones.

En el Museo de Pinturas, que visitaron por la tarde, fueron recibidos los congresistas por el director del mismo don José Martínez Aloy, que les llevó a ver las notables salas de Goya, Juan de Juanes, etc., explicándoles muchos detalles y bellezas. Después pasaron a la Lonja, cuyo hermoso salón columnario, torreon y demás dependencias recorrieron y examinaron detenidamente, llegando al salón del Consulat, donde estaba reunido en sesión el Centro de Cultura Valenciana.

En nombre de éste, su director decaño señor Martínez Aloy saludó a los congresistas, haciendo votos porque su labor sea fecunda y que la estancia en Valencia les sea grata. El señor Puchol (don Vicente) agradeció el saludo en nombre de los visitantes y elogió elocuentemente a Valencia, de la que dijo llevarían grato recuerdo los congresistas.

La conferencia de anoche

En el salón de actos del Centro Escolar y Mercantil dió anoche, a las siete, una conferencia sobre el problema higiénico en España el culto ingeniero e higienista señor Membrillera.

Ocuparon la presidencia el Rector de la Universidad señor Pastor, el excelentísimo señor conde de Montornés y los señores Trénor (L.) y Prósper Bremón.

El conferenciante leyó un meritísimo trabajo que la concurrencia acogió con agrado, por la justeza con que trató el tema, verdaderamente de interés nacional, ya que la sanidad de los campos, que fue donde más se detuvo en el curso de la disertación, representa un gran sostén de la salud pública.

El señor Membrillera fué aplaudido y felicitado al terminar la conferencia.

La presidencia dijo unas palabras felicitando al conferenciante, y todos los concurrentes recibieron un folleto sobre higiene en España, obra del conferenciante.

Quarta sesión

La sesión de la mañana se ha reunido hoy el Congreso de Riegos para continuar su labor, discutiendo el tema cuarto, que trata de la "Técnica del riego, principalmente en los nuevos regadíos".

Coquetería femenina

La gracia del abanico

Así que el ofiro asoma con unas décimas más que de costumbre, ya estamos tocando los timbres de casa para que nos traigan un abanico.

En el tocado femenino, ya ha hecho la resurrección el abanico. La gracia del abanico hacia mudita falta. No es posible que la mujer elegante, que siempre carga los cartuchos con picardía, pueda ejercer su coquetería sin el abrigo de un abanico ligero.

Porque al abanico, como a la tropa de las avanzadas, se le exige que sea ligero.

Antiguamente, uno o dos abanicos constituían el stok de la mujer chic. Uno rico para vestir y otro sencillo para diario y batalla.

Ahora, el buen gusto aconseja un abanico para cada traje. Juega el abanico un papel muy importante para entornar una silueta. El color, la forma, el dibujo, el asunto del abanico, son elementos complementarios que se deben tener muy en cuenta, si es que al comprarlo se tiene una idea del destino que ha de dársele.

Lo más interesante en la elección de abanico es que éste sea bello. No es condición ineludible el precio. Un abanico puede costar mucho y ser una berenjena en un campo de guías.

La gracia del abanico es la belleza que armoniza con quien lo lleva. Es bello un abanico, porque es artístico y distinguido.

Es el abanico la mariposa que siempre parpadea en torno del clavel que lo mateja.

El abanico llama, detona, fija, limpia y aun a veces da esplendor. El abanico juega un papel protagonista en los flirtis.

Es paraván, es trinchera, es tanque y es telegrafía sin hilos.

¡Cuántas veces al cerrarse rápidamente un abanico confirmó una cita!

¡Cuántas confesiones veladas salieron por la celosía de su varillaje!

¡Cuántos ríbores tapa, que una insinuación gallante hace asomar!

¡Cuántas miradas apasionadas traspasaron su crestería, para salir disparadas como saetas!

El caprichoso manejo del abanico también es cómplice de hipócritas pudores y de sonrisas indiscretas.

Ciertamente que el abanico es una deliciosa prenda para un embargo amoroso.

¡Qué lástima que los poetas los manchen con hipos cursis!

¡Se lee cada tontería!

¡Y luego se quejan si estos abanicos versificados hacen el viento caliente.

La gracia del abanico la desgracian los versos.

F. HERNANDEZ-CASAJUANA.

TRIBUNALES

La causa de La Unión Española La sesión de ayer

Terminó a las siete de la tarde, hablando, además del señor Ruiz de Luna, a quien dejamos en el uso de la palabra, el letrado señor del Río del Val.

Este joven abogado madrileño demostró poseer grandes conocimientos y no menos dotes oratorias en el curso de su informe, y su labor fué elogiada por los términos de corrección y serenidad que empleó al refutar los cargos del fiscal.

Hizo un análisis acabado de la prueba de indicios, y terminó pidiendo la absolución de sus patrocinados.

La sesión de hoy

No asiste el fiscal don Justo Ruiz de Luna, y en su sustitución ocupa la banqueta don Lorenzo Gallardo.

Comienza a las diez y media de la mañana, concediéndole la palabra al letrado don Pedro Vargas.

Precede a su informe un exordio brillante, que termina pidiendo al Jurado un veredicto que se amolde a los dictados de su conciencia.

Se ocupa del apasionamiento que en la opinión pública ha producido la vista de este importantísimo proceso, y hace un estudio de los procesados, rechazando las acusaciones del fiscal, hechas—según dice—sin apoyo, solo por indicios, pero por indicios tan dudosos, que de ninguna manera podéis tener en cuenta allá en la Sala de deliberaciones.

Afirma que el Sindicato se regía por un reglamento perfectamente legal y ajustado en todo a la ley de Asociación, considerando, por lo tanto, gratuitas las afirmaciones hechas acerca del reglamento secreto y las normas que éste trazaba a los obreros, contrarias a las leyes y a la estabilidad social.

Con extensión trata de demostrar que la paternidad de las hojas clandestinas es ajena a los procesados. Estos, añade, desconocen su procedencia, como las de estas otras que

AYUNTAMIENTO

Decomiso

El teniente de alcalde del distrito de Ruzafa, señor Cano, ha decomisado en algunos hornos de su distrito varias piezas de pan faltas de peso.

Aviso

Se pone en conocimiento del público que para la Fiesta Valenciana, organizada por el Ayuntamiento en honor de los concurrentes al III Congreso de Riegos, y que tendrá lugar mañana, a las cinco y media en los viveros municipales, solo servirán los pases expedidos para tal fin.

Movimiento de población

Distrito del Mar.—Nacimientos: 2 varones.

Defunciones: Ninguna.

Distrito de San Vicente.—Nacimientos: Un varón.

Defunciones: 5.

Distrito del Mercado.—Nacimientos: Un varón y una hembra.

Defunciones: Una.

Distrito de Serranos.—Nacimientos: 4 hembras.

Defunciones: 2.

Total: Nacimientos, 9; defunciones, 8.

La señora Doña Emilia Verdeguer Adam de Roig Moreta ha fallecido hoy, a las nueve de la mañana habiendo recibido los Santos Sacramentos. E. I. P. Su desconsolado esposo don Francisco, sus hijos doña Emilia, don Francisco, don Arturo, doña Marina y don Julio, sus hermanos don Julio y doña Tarsila y demás familia participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará mañana sábado, a las diez, desde la casa mortuoria, Caballeros, 34, a las puertas de Cuarte, donde se despedirá el duelo.

Don José María Boví Miguel ha fallecido hoy en Benimámet a los 22 años de edad fortalecido con los auxilios espirituales. Sus desconsolados padres, hermano, tíos, primos y demás parientes aplican a sus amigos que tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la misa de cuerpo presente que se celebrará en la Real Capilla de la Virgen de los Desamparados mañana sábado, a las once y media de la misma, y acto continuo a la conducción del cadáver, que tendrá lugar desde la puerta de Serranos a la plaza de San Agustín, de lo que recibirá especial favor. El próximo martes 3 de mayo y ocho días siguientes se rezará a intención del alma del difunto el Santo Rosario en dicha Real Capilla, a las seis y media de la tarde. El Excmo. y Rvdmo. señor Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder las indulgencias en la forma acostumbrada. No se reparten esquelas. Se suplica no asistan coches.

os voy a leer con pie de imprenta, aconsejando a la clase obrera se desvincule sin emplear medidas violentas.

Analiza las diligencias sumariadas y los procedimientos anormales empleados para arrancar confesiones de hechos no realizados por los victimas.

Paso a paso siguiendo el informe del ministerio fiscal, procurando destruir sus argumentos, especialmente los que dirigio contra los cientes del señor Vargas.

Dice que la declaración de Gabriel Pérez Briz, acusando a Cándido Caballo, es un testimonio de gran eficacia, como asimismo lo constituyen las afirmaciones de José Labarta Soter, asegurando que otro de los agresores de los esquiferos fue José Compañ, declarado rebeido.

Pide el orador breves minutos de descanso, y se le concede.

Reanudase la sesión, exponiendo el señor Vargas las deficiencias de la acusación, deficiencias—dice—por falta de prueba con que basarla, y si la misión de las defensas se redujera solo a conseguir un veredicto absolutorio, hubiéramos callado, con vencidos de que la prueba nos lo iba a dar.

"Pero no es esto solo; nosotros estamos aquí para vindicar ante la sociedad a esos hombres, que por error están ante vosotros; es necesario que su inocencia respaldada a la luz del día, y a ello pondremos las defensas toda nuestra voluntad para conseguirla."

La intervención en los hechos de autos de Francisco Domínguez y Vicente Paredes, es objeto de un largo y detenido estudio por parte del orador. Niega que aquellos tomaran parte ni directa ni indirectamente, y a demostrarlo dedica algún tiempo, exponiendo antecedentes y haciendo observaciones encaminadas a dejar bien sentada la evidencia de su afirmación.

Atribuye a La Unión Española gran parte de culpa en que se haya procesado a sus antiguos obreros.

"Ella fiscalizó las hojas sumariadas, y siguió punto por punto las diligencias del mismo, y al llegar a estas alturas, el representante de la misma no acude, y quizá estos motivos, esta retirada, responda a los dictados de su propia conciencia, al reconocer la equivocación."

Comprende las rivalidades entre los obreros, y considera lógico que elementos extraños en aquellos días de incertidumbre y preocupación, intervinieran, realizando actos ajenos a sus defendidos.

Apoya su defensa en las negativas que desde los primeros momentos han hecho Domínguez y Paredes.

Se ocupa de la prueba testifical; apunta las deficiencias que a su juicio existen en el sumario, creyendo que éstas lo hacen aparecer temeroso y lleno de confusiones; se extiende en consideraciones; y termina a la una de la tarde, anunciando que aun tiene muchas cosas que se calla, por no cansar al jurado.

Recomienda al tribunal de hecho que no se deje arrastrar por preocupaciones, y pronuncie un fallo absolutorio.

Se suspende el acto hasta las tres y media de la tarde.

A esta hora se reanuda, comenzando su informe el letrado don Juan Bort.

Use Vd. la ELEGANTE y CÓMODA Camisa Ideal GAMBORINO Bajada S.º Francisco

NOTICIAS

El Gobernador civil ha abandonado hoy el techo y ha salido de casa en las horas de sol, devolviendo las visitas que durante su enfermedad le hizo el Capitán general. Desde luego nos congratulamos del total restablecimiento del señor Ripoll.

El barómetro ha sufrido una depresión, quedando a 759 milímetros, y aunque el día ha sido despejado y agradable, no sería extraño que este equilibrio atmosférico tuviese en breve una alteración.

La temperatura ha subido algunos grados, señalando el termómetro 12º a las ocho de la mañana, y 19º a la sombra y 23º al sol a la una de la tarde.

La brisa domina del Sureste, y la humedad relativa es de 52º.

Anoche, en el rápido de Alcoy, regresó a nuestra ciudad, el Prelado de la diócesis doctor Reig Casanova, acompañado de su capellán familiar don Francisco Vidal.

Como la noticia no se había hecho pública, el señor Arzobispo solo fué recibido en la estación por el personal de Palacio.

Hoy, ha recibido el doctor Reig gran número de visitas de personalidades, tanto eclesiásticas como seculares, que han acudido a cumplimentarle por su feliz regreso.

El Nuncio de Su Santidad tomó anoche el tren en Fuente la Higuera, para regresar a la corte, y el Cardenal Arzobispo de Burgos doctor Demochel marchó de Alcoy a On teñiente, donde pasará unos días, vieniendo después a esta ciudad.

El doctor Reig se muestra complacido de los agasajos y atenciones de que ha sido objeto en Alcoy por parte del clero, autoridades y el vecindario en masa.

El ayuntamiento de Potries es un bienaventurado que sufre los efectos de la carestía de la vida como cualquier hijo de vecino, pero que siente ansias de vivir, y para solucionar problema tan difícil, ha tomado una resolución heroica: la de no pagar a sus acreedores. Como consecuencia de esta resolución, además a la Compañía que suministra la energía eléctrica la friolera de 75 mensualidades.

La Compañía se ha sentido también heroica y ha adoptado una resolución no menos radical: la de privar del alumbrado al vecindario.

Claro es que el motivo oficial de la resolución no ha sido ese; nunca faltan pretextos para cohonestar los propios deseos con la realidad, y ésta vez la apariencia de realidad han sido ciertas averías sufridas en el transformador.

Total: Que los vecinos no se conformaron con una resolución que tanto les perjudicaba; y que una comisión acudió al Gobierno civil en son de queja; que intervino el señor Ripoll, que pidió informes al ingeniero de la Compañía, y que el pleito ha sido satisfactoriamente resuelto y desde mañana volverá Potries a tener alumbrado público y privado.

La comisión organizadora de la Fiesta de la Flor ha fijado definitivamente la fecha del 29 de mayo próximo para la celebración de dicho festejo. En la última reunión celebrada por la comisión de referencia se dió cuenta de las numerosas adhesiones recibidas, entre las que figuran las de los alumnos del Instituto de segunda enseñanza; el señor Roselló, del Caballero, y don Francisco Jorro, que han ofrecido instalar puestos adornados y el concurso de distinguidas señoritas, que se encargarán de la postulación.

Por contingente provincial han ingresado hoy en la Caja de la Diputación las siguientes cantidades: Cu llera, 2,500 pesetas, y Mogente, 1.300.

Excolegiales del Real e Imperial de San Vicente Ferrer.—Se convoca a todos los señores excolegiales del Imperial de San Vicente Ferrer, a junta general para el domingo próximo, en el local calle de Lande rer, 4, entreseulo, a las once y media de la mañana. Las señoras excolegiales, para el mismo día, a las cinco y media de la tarde, calle Vite na, 7, tercero.

ESTRENIDOS!!! AGUA DE CAMAREÑA

Asilo Protector de Obreras (Vista 24).—Función para el domingo, a las cuatro y media de la tarde. El drama en tres actos, "La primera Compañía" y "La hija de la Esqui".

Se convoca a los señores socios del Circolo de Bellas Artes para que acudan mañana sábado, 30 del actual, a la casa social y las siete de la tarde, con el fin de continuar la junta general extraordinaria, suspendida el día 25.

Con 30 minutos de retraso llegó esta mañana el expreso de Madrid, en el que han venido el exdiputado don Luis García Guillar, el diputado por Nules señor Chicharro y el empresario de los teatros Principal y Esclava don Vicente Barber.

En el expreso de Barcelona han marchado nuestro querido amigo y compañero en la prensa, el director de "Diario de Valencia" don Luis Lucía Lucia, el abogado don Manuel Simó y el director de los ferrocarriles económicos de Liria don Rafael Amat, que ha sido despedido por el director de los Tranvías, Eléctricos don Leopoldo Ramírez.

Una comisión de vecinos de la calle de Barcelona y plaza de Rodrigo, Botet nos ruega llamemos la atención de las autoridades acerca de la necesidad de que, sean vigilados aquellos puestos, en los que algunos mozaletes arman grandes escándalos, muy particularmente en las noches de los sábados, no dejando descansar al vecindario.

Trasladamos de ruego a los señores Gobernador civil y Alcalde, para que manden alguna pareja de guardias.

La Asociación de Católicos, para conmemorar el cincuenta aniversario de su fundación, celebrará una solemne velada literario-musical el domingo próximo 1.º de mayo, a las seis y media de la tarde, en el Centro Escolar y Mercantil, bajo la presidencia del señor Arzobispo.

El doctor don León Solís y Claras, profesor de esta facultad de Medicina, dará su octava conferencia de "Los primeros fenómenos del desarrollo embrionario", mañana sábado, a las 18 horas, en el anfiteatro de esta facultad de Medicina, acerca del tema "La aparición de los órganos fundamentales del nuevo ser".

FINCAS Vendo, compro e hipoteco toda clase de fincas. Ramón Torres, Agente de negocios. Calle del Poeta Quintana, núm. 5, entresijo.

En el Instituto Médico Valenciano

El subdirector de nuestro Manicomio provincial, doctor don Jesús Marín Agramunt, dió su anunciada conferencia en el Instituto Médico Valenciano, desarrollando el tema "Errores fundamentales y artificiosa estructura de la locura moral".

El presidente de dicha entidad científica hizo la presentación del conferenciante con frases muy oportunas, y el doctor Marín comenzó su discurso, exponiendo que entre las entidades que existen en la Medicina legal y que la observación demuestra son erróneas, ninguna tiene la importancia social y forense de la locura moral, y por eso dedicaba su primera conferencia al análisis de ella.

Definió la moral en su aspecto psicológico, y la clasificó en sus interpretaciones teológica, metafísica y sociológica, exponiendo el concepto que de la moral sustentaron Adam Smith, Schopenhauer, Malabranche, Darwin, Bentham, Rousseau, Von Yhering y otros.

Mostró las elasticidades de la moral al pasar de una época a otra y de un país a otro distinto, citando al efecto ejemplos muy oportunos, y dedujo que la moral es cuestión de ideas superpuestas al convencionalismo de cada época, y por lo tanto es una función social llevada a cabo con el cerebro que no tiene más funciones que las intelectuales.

Al exponer los hechos cerebro-fisiológicos, demostró como las ideas de bien y de mal, fundamentos de la moral, se adquieren por el mismo mecanismo que las ideas de magnitud, número, etc., y si la afectividad juega importante papel, no por eso la afectividad debe confundirse con la moral.

Enumeró los hechos clínicos y los errores en que incurren los autores al agrupar procesos cerebrales distintos, y expuso su opinión favorable a que sean agrupados los enfermos según su estado patológico.

Terminó el doctor Marín exponiendo oportunas consideraciones médico legales, y fué muy aplaudido y felicitado.

Círculos y sociedades

El proper dumenge, a las 10 de la nit, per el quadro dramàtic del Centre Català es representarà la graciosa comèdia dels germans Quintero "Puebla de las Mujeres", interpretant després el soci senyor Casella el millor de son repertori de monologuista-parodista.

El intermèdi seran amenitzats pel quartet "Catalunya", de la casa, terminant la velada amb un gran ball de societats.

Doña Elisa Fenollera Esteve Profesora de piano "Jallició en Chiva el 20 del actual" R. I. P. Sus discípulas ruegan a sus padres y amigos se sirvan asistir a la misa y Rosario que en sufragio del alma de la finada se rezarán mañana sábado, a las ocho y media, en la capilla de los RR. PP. Capuchinos (calle de Cirilo Amorós).

Congreso de la Confederación de Obreros Católicos

Para tomar parte en las tareas del Congreso III de la Confederación de los Obreros Católicos de Levante que hoy se habrá inaugurado en Burriana, salieron anoche gran número de delegados de la región, el comité de la Federación, representantes de la Casa de los Obreros, consiliarios de varias entidades adheridas, etc., etc.

El programa de apertura señalaba para hoy, a las nueve, misa rezada y Salve a la Virgen de la Misericordia; a las diez constitución del Congreso y reunión de secciones, y a las seis de la tarde sesión de apertura, cuyo discurso está a cargo de don Manuel Simó Marín.

Mañana a las diez reunión de secciones; a las tres de la tarde segunda sesión plena; a las seis conferencia por el diputado a Cortes don Jaime Chicharro; a las nueve de la noche velada literario-musical en el teatro.

Noticias de teatros

PRINCIPAL Grandioso espectáculo de variedades. Esta noche inaugurará este teatro la primera serie de grandes espectáculos para el mes de mayo con el estreno de "Expedición de Shackleton al Polo Sur", película de 2.000 metros; "Breydson and Partner"—Agda—"Geaik's and Geaik's" y Aurea, con sugestivas sesiones de arte. Creaciones exclusivas.

RUZAFÀ El estreno del sainete lírico "La niña se pone tonta", de Casajuana y nuestro Granados, anunciado para mañana, queda aplazado hasta el martes de la próxima semana, con objeto de que el autor de la música, don Eduardo Granados, que se encuentra en Barcelona, pueda asistir al estreno, dirigiendo la orquesta.

APOLO Según se tiene anunciado, esta noche estreno de la grandiosa revista en tres actos "El Príncipe Carnaval", obra que será presentada con estupendo lujo y propiedad y dirigida por su autor el eminente maestro Pepe Serrano.

ESLAVA Esta noche a las 10 se representará la preciosa comedia de grandioso éxito, en tres actos, "La nena", de J. Bricé, cuya interpretación ha constituido un verdadero triunfo para la compañía Valentí-Vargas.

Mañana por la noche se pondrá en escena "La calumniada", de los Quintero.

OLYMPIA Hoy se despiden del público valenciano las aplaudidas danzarinas hermanas Corio.

A las 6 tarde se celebrará matiné de moda con la aplaudidísima ópera italiana "La amazona del antifaz".

Por la noche a las 10 se representará "La duquesa del Tabarín".

El próximo lunes, día 2 de mayo, a precios populares, se pondrá en escena por última vez "Los pápiros".

Hoy, a las 9:30 de la noche, debut del primer actor RAMON ALONSO La caída de la tarde La alegría del batallón Non-Sancta

TAURINAS

Las corridas de ayer En Jerez y Barcelona

Ayer se lidiaron en Jerez reses de Domecq, por Vareito y Granero, actuando de sobresaliente Maera.

Teatro Principal - Grandioso y artístico espectáculo - 8 óperas clásicas. Lo nunca visto en Valencia. Expedición de Shackleton al Polo Sur. Formidable película científica. 2.000 metros. Lo más interesante. Lo más bello. Lo más grandioso en films. Debut, sábado 30 de abril 1921, a las 10 noche.

Capitaine Breydson and Partner. Notabilísimos equilibristas. Les Agda acróbatas equilibristas. Les Agda. Geaik's and Geaik's Imitadores cómicos.

Sugestivas sesiones de España eminentes mimo-danzarinas. Aurea Proclamada unanimemente por la espiritualidad artística. Doctora en sus danzas en el Real Circolo de Bellas Artes de Madrid. Creaciones exclusivas.

ANIS RIOS A LA VENTA EN LOS CAFES, BARS Y ULTRAMARINOS MAS IMPORTANTES. Depositos al por mayor. Bodega de la Sangre. Carrascal. Destileria. JOSE RIOS, S.I.A. (Valencia)

TEATRO APOLO :: Hoy viernes, a las 9:45 noche. Gran acontecimiento. Interesante estreno.

El Príncipe Carnaval dirigido por su autor el Maestro Serrano. OLYMPIA: DESPEDIDA de las aplaudidas danzarinas HERMANAS CORIO. A las 10 noche. La duquesa del Tabarín.

REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR. La única casa que tiene taller montado en condiciones para componer todos los sistemas de máquinas para escribir. TRUST MECANOGRAFICO, Paz, 17.-Teléfono 949

CÁMARA FRIGORÍFICA de la TOCINERÍA y CARNICERÍA de ALFREDO LLAGO. Queda abierta al público para la conservación de toda clase de CARNES, EMBUTIDOS y FIAMBRES. CÁMARA - VALENCIA. Tocinería Grada, 7. Mallorquins, 4.

En las Reparadoras, triduo a la Santísima Virgen con misa de exposición a las siete, otra a las once, y el ejercicio a las cinco de la tarde.

En San Martín, a las siete y media novena a Nuestra Señora de los Desamparados con misa y ejercicio.

En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, el mes de María se reza en las misas de siete y nueve, y el ejercicio solemne a las siete de la tarde.

LA MAGNÉSIA DE LA SERRADA. Quita los dolores del estómago en cinco minutos.

Ocasión. Tarríos gros, de años dulces. A 250 PESETAS. J. Martínez Yubert. Pascual y Genís, 13.—Valencia

Champagne "Bénézet". No olvidarse que el mismo que vende los plátanos de Canarias, a precios convenientes, recibe diariamente grandes cantidades de la excelente fruta de Los Valles y de Sima en "LA IDEAL" frutería, Guerrero, 22. Precios especiales para hoteles y pensiones.

LUNES: VEINTE MIL LEGUAS DE VIAJE SUBMARINO POR JULIO VERNE. SALON DE MODA. Hoy selecto, hoy Actualidades Gantmont. Últimos sucesos modales.

EL TIMO DEL AÑO. Preciosa comedia interpretada por EDITH ROBERT. La película cómica en dos partes. AMORES DE PATTY.

LUNES: EXTRAORDINARIAS AVENTURAS DEL CAPITÁN NEMO, DE JULIO VERNE. BA-TA-CLAS. (ANTES TEATRO WARTO) Todos los días, 9:30 tarde y 9:30 noche, compañía de vodevil, dirigida por el primer actor y director Alfonso Tormo, y varietés.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—Santa Catalina de Sena, virgen. Misa y oficio de esta Santa, con rito doble y color blanco.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Capilla de San Sebastián. Se dice a las cinco y media de la mañana y se reanuda a las siete de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—San Luis. CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de la Escuela Pia, en su iglesia.

EL MEJOR OJIVO YAUCO SELECTO lo vende Sixto Ayora, San Vicente, núm. 174.

Detenc. Hice v. que en el era, don talia pre en m dientes, a setas que Hispano- ma vez r.

La Gu- cías sin la fuerza al mando Estéles, de que en ha un caso salu punto, de López (a convicto festo que en la com- nos ob- poder 119. Pue ing posición Pesca Gerardo, Berna, Alfreo, que de de Ca- sus, cuya- sus puige Detenc. La Pol- fraza Ig- cuando p- seguridad- rarios ro- la corte, que, que- here des-

Interpretado por todas las artistas de la compañía. En todas las secciones notables y bellas artistas de varietés. Gran éxito de las sugestivas representaciones Bené, Goletera y Peria Gris.

Después de las funciones de tarde y noche, aperitif y supper tangó, organizado por el instrumentista indio Dr. men Jazz y pianola.

Todas en Camisa



Turismo

Forasteros! Acudid al Fomento del Turismo, calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, y gratuitamente se os facilitarán informes sobre monumentos, Museos, hoteles, excursiones y cuantos datos os interesen de Valencia y su región.

Fomento del Turismo, calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, donde dan informes gratuitos sobre hoteles, viajes, etc., etc.

Fomento del Turismo

Carnet del viajero

Centro de informaciones gratuitas, Fomento del Turismo, calle de la Sangre, Ayuntamiento. Museo provincial de Bellas Artes: Entrada pública y gratuita los domingos y jueves no festivos, desde las diez a la una.

Entrada pública todos los días laborables de una a trece, y los domingos no feriados, de diez a una.

Viveros Municipales: Entrada pública mediante autorización del director de Paseos.

Torres de Serranos: Entrada pública y gratuita de nueve a una.

Museo de Historia Natural de la Universidad: Entrada mediante autorización del rectorado.

Archivo Municipal: Entrada pública y gratuita de diez a una.

Museo de Anatomía (Hospital provincial): Entrada solicitando permiso del decano.

Biblioteca de la facultad de Medicina: Entrada pública todos los días laborables de nueve a una.

Biblioteca de la Universidad: Entrada pública todos los días laborables de diez a una.

Biblioteca de la Casa del Pueblo: Entrada pública todos los días laborables, de 5'30 a 8'30 noche.

Biblioteca de la Casa Vestuario: Entrada pública todos los días laborables, de 5'30 de la tarde a once noche.

Museo de Pinturas: Entrada pública y gratuita los domingos y jueves, de diez a una; los demás días mediante el pago de 50 céntimos.

Biblioteca complementaria del Centro de Cultura Valenciana, Lonja (entrada por la calle de Cordellats). Servicio público todos los días laborables, de seis de la tarde a ocho y media de la noche.

Para más datos e informes, dirigirse al encargado de la oficina del Fomento del Turismo, don Sebastián Martínez Lozano, todos los días laborables, de nueve a una y de tres a siete.

La Correspondencia de Valencia se vende en los siguientes puntos: EN ALBACETE Kiosco de Miridio Moreno, Paseo de Alfonso XII.

EN BARCELONA Kiosco Solsona, Rambla del Centro, frente a la plaza Real. Don Salvador Sana, Kiosco Barcelonés. Don Manuel Artés, Kiosco Liceo. EN MADRID Empresa Valenciana, calle del Pozo. Don Paulino Luján, calle de Alcalá, esquina a la de Peligros, kiosco de periódicos. Don Vicente Alvarez, Puerta del Sol, 1, café de la Montaña. Kiosco de LA TRIBUNA, calle de...

Casa Izquierdo y Boquer Almacenes de tejidos de la Virgen del Pilar y del Caballo Calle Nueva (vulgo Mantas), 1, 3, 5, 7, 9 y 11 VALENCIA

Hemos puesto a la venta grandes partidas de géneros blancos finos, medio finos y gruesos, en todos los anchos y calidades, desde

20 pesetas la pieza de 20 metros

Tenemos grandes existencias de lencería inglesa y del país, a muy bajos precios.

Continuamos con gran éxito la venta de las grandes remesas de toallas llegadas estos días.

Las hay de todas clases y de todos tamaños en blanco y en color, desde

0'60 pesetas cada una.

Especialidad en géneros blancos y negros Rebaja de precio en la venta por piezas

Venta por metros : Precio fijo

Traspasos Sáez

89 tiendas de comestibles, desde 500 a 10.000 petas; seis bonitas tabernas, ocho bodegones, dos grandes casas de grano, una zapatería especial, una taberna en Ruzafa, un café en pueblo cercano a Valencia, dos fábricas de muñecas de cartón, una casa de viajeros muy céntrica, dos alpargaterías, una tienda de comestibles y vinos en el Caballero, dos buenas droguerías, un café, una papetería, dos bares de camareros, una peluquería, un kiosco de periódicos, una gran horchatería, una paquetería en pueblo de la Ribera, dos farmacias en pueblos cercanos, un almacén de coloniales, una coñetería muy acreditada, una juguetería, una gran fábrica de artículos marítimos en madera, dos buenas casas de confitería, un gran horno por 15.000 pesetas, una gran fábrica de cremas para calzados, dos preciosos locales centros, bajos y altos; un gran estroquel, un precioso comercio de comestibles en el camino del Grao.

Vendo todos los ensares de cuatro casas de comestibles y vinos, y 10.000 botes, nuevos, envase limpiametales, por lo que den, y dos grandes mesas de salazones y tocinero. Me encargo de toda clase de traspasos y delicencias comerciales. José María Sáez, calle Museo, 11, entresuelo, de 12 a 4.

AVISO

Tengo una gran partida de hilo para coser, muy económica, propio para sastreros, modistas, corseteras y particulares. Venta por kilogramos de madejones y madejas. Otra partida de sábanas, for de retorta, para cama de canónigo, a 5'50 pesetas; para cama de matrimonio, a 8 pesetas. Toallas rusas con fleco, desde 0'90 pesetas en adelante, y muchos más artículos rebajados de precio. Camino de Barcelona, núm. 7, fábrica de géneros de punto.

Carpinteros

Tengo en traspaso una verdadera canongía para el que sea inteligente y posea crédito en plaza, pues teniendo uno o dos hijos que ayuden, es un éxito seguro, por existir ya 25 años este negocio, y el actual dueño dará toda clase de facilidades por retirarse con suficiente capital. Museo, 11, entresuelo, de 12 a 4. José María Sáez.

GRATIFICARE

con 200 pesetas, al tiempo de firmar el recibo, a quien me presente un piso en buenas condiciones de vivienda, de 6 a 12 cuartos. Ofertas a José María Sáez, Museo, 11, entresuelo, de 12 a 4.

Piano

Se alquila, económico Embañ, núm. 11, 3º

Se alquila

grandes locales propios para almacén o industria, a la entrada del camino de Burjassot, con habitación para el encargado. Razón, Hernán Cortés, 23, principal, despacho, de 10 a 2 y de 4 a 8.



Aunque la mona se vista de seda mona se queda; pero si usa además PECA CURA, se transforma en humana criatura.

Jabón, 1'50.-Crema, 2'50.-Polvos, 2'50.-Agua cutánea, 5'50.-Agua de Colonia, 3'50, 6, 10 y 16 pesetas, según frasco. Lociones para el pelo, 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según frasco.

Ultimas creaciones Productos serie IDEAL. Acacia, Mimosa, Ginestra, Rosa de Jericó, Admirable, Matinal, Hipre, Rocio Flor, Rosa, Vértigo, Olavet, Muguet, Violeta, Jazmin, Jabón, 3.-Polvos, 4.-Loción, 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según frasco. Esencia para el pañuelo, 18 pesetas, frasco con estuche.

Cortés Hermanos, Sarriá, (Barcelona).

ANCHOR LINE

Servicio rápido para Liverpool y Glasgow

El vapor "Scindia,"

saldrá directo el 2 del próximo mayo.

THE CUNARD LINE

Servicio para Oriente

El vapor "Antinoo"

saldrá sobre el 5 del próximo mayo.

Para fletes y detalles, dirigirse a sus consignatarios, Hijos de José Aguirre Matiol y Compañía Limitada, Grao., Ochap, 15, y en el muelle, calle núm. 7, teléfonos 3.257 y 3.167.

La misma agencia se encarga de embarques de mercancías

Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo y directo para Nueva York.

por los magníficos vapores

ROMEO y ESCOLANO

de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasaje. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes admitiendo carga y solamente pasaje de primera clase.

Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España

con salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quinzenal), Vigo, Villagarcía (quinzenal), Coruña, Pasajes, Bilbao, Santander y Músel.

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceta y Sevilla

Salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Baleares

Salidas todos los miércoles a las 20 para Ibiza, y los jueves a las 13 para Palma y Mahon. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona

con salidas para todos los miércoles y sábados, a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, costa Norte de África y Canarias.

Salidas los días 7 y 17 de cada mes, admitiendo carga y pasaje.

Líneas para Francia, Inglaterra e Italia

Servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia, Grao, muelle de Poniente, A. Teléfono núms. 3.028, 3.253 y 3.064.

Subasta

Procedente de cierta testamentaria, el día TREINTA del corriente, a las once tendrá lugar en la notaría de don Francisco Muñoz Moreno, plaza de Luis Vives, la subasta para la venta de tres pisos y dos plantas bajas, situados en la calle del Conde Fréner, núm. 21, y con intervención del corredor Juan Bautista Ferrandis. Antecedentes, títulos, tasación y demás condiciones estarán de manifiesto en dicha notaría, y el corredor dará cuantos antecedentes se deseen.

Ultramarinos

que vende diariamente 450 pesetas, lo traspaso por 2.000 pesetas, buena vivienda y muy bien situado; será inútil el regateo. José María Sáez, Museo, 11, entresuelo, de 12 a 4.

¿No más arrugas ni pecas?

Si queréis ser blanca y hermosa. Si queréis que vuestras facciones tengan la tersura y lozanía que en vuestros primeros años, usad

"Agua Argentina."

que quita en pocos días las pecas, manchas, arrugas y paño del embarazo, dejando la cara blanca y aterciopelada. Es tan inofensiva que pueden usarla hasta los niños de pecho, y es un delicioso perfume.

Frascos grande, 6 pesetas

De venta en Valencia: Perfumería Inglesa, Bajada San Francisco, 4.-Bazar Giner, calle de Zaragoza.-Perfumería Robillard, plaza Cajal, 28.-Señoras G. Genta y Compañía, droguería, plaza del Mercado.-José Arnan, droguería y perfumería El Aguila, calle San Vicente, 77, perfumería Buen Tono, Zaragoza, 21. Sala y Arnan, droguería San Francisco, Mercado, 76 y 77, y Abascal y Compañía, droguería del Barco, Mercado, 9, 2 y 4.

En Manises

POR 6.500 PESETAS se vende una casa con bajos y corral y escalerilla independiente, que dá acceso a una buena habitación. Razón, en Valencia, calle de Santa Teresa, núm. 9, principal, Carmelo Muñoz.

¡Novios!

Se venden muebles, completamente nuevos y de gran lujo para un saloncito. Horas, de 3 a 7. Razón, Pasillo de Zaragoza, núm. 7, piso 2º.

Traspaso

una gran taberna, muy cerca del Mercado Central, dos más de 1.500 y de 6.000 pesetas; dos grandes casas de granos y varias tiendas de comestibles, de 500 a 1.000. Ofertas a José María Sáez, Museo, 11, entresuelo, de 12 a 4.

MOTO Y SIDE CAR

Se vende una estupenda Harley Davidson eléctrica, casi nueva, a toda prueba, por precio muy reducido; calle de Ciscar, núm. 32, taller de Federico Peris.

Máquina para coser

Se vende una doméstica, bovina central, alemana, completamente nueva. Calle del Bisbe, núm. 11.

Practicante

Inyecciones, ventosas, masajes, corrientes eléctricas, lavados y curas de la vagina y matriz, mules secretos y toda clase de curas de Ginecología (prescripción médica). De 12 a 2, 450 pesetas, y de 4 a 7, dos pesetas. Gratia a las pobres, de 12 a 1, 100 pesetas y domingos. Servicio a domicilio, barcelonés, por Daniel Navarro, Arzobispo Mayor, 23, primero.

DOCTOR ESCUDER

Enfermedades nerviosas y mentales. Atocha, 128, principal Madrid.

En casos urgentes, sale para provincias.

Advertisement for 'LAS PIERNAS PESADAS' (Heavy Legs) featuring an illustration of a person's legs and text describing the symptoms and the benefits of 'Depurativo Richelet'.

Advertisement for 'SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA' listing various shipping routes and services.

Advertisement for 'SE ALQUILA' (For Rent) and 'GRATIFICARE' (Reward) with various notices.

Large advertisement for 'Elixir de Guayacol del Dr. Torrens' with detailed text about its medicinal properties and usage.